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POLÍTICA 
Cabeza. El 11 de marzo se realizará el foro denominado, Implicaciones de la reforma electoral en 
las entidades federativas, organizado por el IEQ,  con la intención de discutir las propuestas de 
reforma a la ley electoral, principalmente en lo concerniente a la reducción de tiempos de 
campaña y financiamiento público de los partidos políticos. (MR) 
 
Cabeza. Tras asegurar que no hubo presiones al IEQ para que se sancionara al PAN, la Presienta 
del consejo, Cecilia Pérez Cepeda, aseguró que el propósito del instituto es garantizar que 
militantes y partidos políticos tengan las mismas oportunidades, así como estar atentos en el 
cumplimiento de los tiempos electorales. (MR) 
 
Cabeza. Estoy concentrado en  cumplir el encargo que me encomendó, al frente de la 
coordinación de desarrollo humano y dedicar mi tiempo a los asuntos públicos y no en tratar de 
sacar provecho de una manera personal, aseguró Ricardo Anaya Cortés, quien sostuvo que el 
personal que labora en el Programa de Acción Comunitaria, se sumará a las tareas que le 
encomendaron, de combatir la pobreza. (MR) 
 
En los próximos dos años se van a invertir mil mdp en el programa de acción comunitaria, cifra 
record para atender a más de 250 mil queretanos esto lo anunció el gobernador del estado 
Francisco Garrido. (EL) 
 
Comentario. Ricardo Anaya no es un improvisado; es una persona muy inteligente y que puede 
tener aspiraciones electorales muy importantes. Con un presupuesto de mil mdp, sin duda que 
hará muchas cosas que posicionarán su imagen. Debemos reflexionar muy bien acerca de todo lo 
que se haga de aquí al proceso electoral. (MR) 
 
Ricardo Anaya Cortes, señalaba que por instrucciones del gobernador, se está trabajando para 
que de manera corresponsable, se pueda lograr la mejora inmediata en la forma de vida de 
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muchos queretanos. Por ahora la instrucción del gobernador es trabajar para los más pobres, a 
través de la coordinación de desarrollo humano. (EL) 
 
Cabeza. No es estrategia política la designación del Secretario particular del gobernador, Ricardo 
Anaya, como coordinador de desarrollo humano, indicó el Secretario de gobierno, Alfredo 
Botello, quien sostuvo que el verdadero objetivo es disminuir la pobreza en el Estado. (MR) 
 
Cabeza. La comisión permanente del consejo político estatal del PAN, en voz de su presidente, 
Edmundo Guajardo Treviño, hizo un llamado enérgico a toda la militancia, para que se 
abstenga de realizar actos susceptibles de sanción, por las autoridades electorales y que vayan en 
detrimento del PAN. (MR) 
 
Marcela Torres, dijo que prefiere no emitir ninguna opinión respecto a la resolución que dio el 
IEQ, en contra del PAN, del cual es militante, ya que dijo, serán ellos los encargados de decidir al 
respecto. (EL) 
 
Con la intención de que las sanciones que emita la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y 
Acceso a la información Pública, no se queden en simples amonestaciones, el Presidente de la 
Comisión de Derechos Humanos en la legislatura local, Martín Mendoza Villa, destacó que en 
conjunto con el organismo defensor de las garantías individuales, buscará trabajar en una 
reglamentación para que se castigue a los funcionarios que no quieran acatar la ley. (MR) 
 
Cabeza. Fusionar la Comisión Estatal de Información Gubernamental y la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos es con la intención de elevar su eficiencia, pero también para evitar que 
puedan crearse elefantes blancos para el gobierno, aseguró el coordinador de los diputados 
panistas, Eric Salas González. Señaló que será hasta el 11 de abril del 2011 cuando comience a 
operar la modificación. (MR) 
 
No es lo idóneo ni lo correcto, la creación de un organismo que cuido los Derechos Humanos y 
acceso a la información al mismo tiempo, insiste en señalar Miguel Servín del Bosque, 
Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. Destacó que la constitución de 
la República pide que sea un organismo especializado el que sea garante de la transparencia. 
Aseguró también que el IFAI podría intervenir para frenar las acciones de la Legislatura local. 
(MR) 
 
Como una buena constitución, calificó el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús 
Garduño Salazar, las reformas que en lo particular y en lo general, se aprobaron en el congreso 
del Estado. Sostuvo que la iniciativa que se presentará al pleno el próximo martes, sí fue 
desarrollada correctamente. (MR) 
 
Eliminar la Comisión Estatal de Información Gubernamental es un retroceso a la democracia 
queretana, aseguró Flavio Lazos Garza, responsable del organismo civil Localis, quien destacó 
que se realizará una conferencia el lunes 10 de marzo en el recinto legislativo, en el que se espera 
la participación del comisionado del IFAI, Juan Pablo Guerrero, para hablar de las implicaciones 
que esta acción representa, a fin de que los diputados reflexionen en torno al tema. (MR) 
 
Flavio Lazos vocero de finanzas de Localis, una organización civil especializada en desarrollo 
local, aseguró que la fusión de la Comisión Estatal de Información Gubernamental con la comisión 
estatal de derechos humanos, representa un retroceso y que además contradice diversos artículos 
de la constitución. (EL) 
 
Cabeza. El ex presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Pablo Enrique 
Vargas Gómez, dice los diputados debieron consensuar la aprobación de la reforma, para que la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental pasara a formar parte de la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos. (MR) 
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Independientemente de la desaparición o no de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental en Querétaro está garantizada la información pública gubernamental, manifestó el 
secretario de gobierno, Alfredo Botello. (MR) 
 
Cabeza. 506 solicitudes y un recurso de revisión durante el mes de enero ha tenido la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental, dio a conocer el Presidente, Miguel Servín del Bosque. 
(MR) 
 
Cabeza. El Presidente de la Fundación Colosio del PRI, Eduardo Rentería Ayala, dijo que los 
priístas confían en que la cancelación de la Comisión Estatal de Información Gubernamental no 
sea un retroceso para el estado, toda vez que el derecho a la información, es un avance que llegó 
tarde a nuestro país. Dijo también que es un derecho que debe existir independientemente de la 
comisión. (MR) 
 
Desaparecer la Comisión Estatal de Información Gubernamental puede ser un caso de violación a 
la  constitución federal declaró Pablo González Loyola, dirigente estatal del PRD. (EL) 
 
El presidente del comité estatal del PRD, Pablo González Loyola, dijo que a pesar de la 
denuncia que se hizo en contra de Francisco Domínguez Servien y de Guadalupe Murguía, 
no prosperó, la sanción es un precedente para frenar las acciones que atropellan el órgano 
electoral. (EL) 
 
Cabeza. Los municipios de El Marqués, Jalpan y San Joaquín, no  contarán  con urnas para las 
elecciones internas del PRD que se realizan el 16 de este mes, informó el Presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez.  En todo el Estado se van a instalar 40 
casillas. (MR) 
 
Cabeza. El Comité Ejecutivo estatal del PRD presentó una denuncia ante la comisión de garantías 
y vigilancia del Comité Ejecutivo Nacional del partido, en contra de candidatos que entregan 
despensas a cambio e votos. Dice que entre los denunciados está Ulises Gómez de la Rosa. 
(MR) 
 
Cabeza. Respeto a la legalidad e impulsar el fortalecimiento del PRD, fueron ideas que 
compartieron  José de Jesús García, Luis Guerrero Dávila, Eduardo león Chaín, Fernando 
Tapia Rivera y Mario Mauro González, candidatos a la dirigencia estatal del PRD en un  
debate. (MR) 
 
Cabeza. José de Jesús García, candidato a dirigir el PRD, afirmó que fue engañado para no 
asistir al debate, pues el miércoles, gente que apoya a Horlando Caballero, le aseguró que el 
evento se había cancelado. (MR) 
 
Cabeza.  La planilla de Ulises Gómez de la Rosa para la dirigencia estatal del PRD, ha regalado 
despensas en el municipio de Ezequiel Montes, lo cual está prohibido por los estatutos del partido, 
informó Pablo González Loyola, dirigente estatal del PRD. (EL)  
 
Cabeza. Gabriel Olvera Gutiérrez, ha sido señalado como probable responsable de las 
irregularidades del padrón de militantes del PRD en El Marqués, informó el dirigente estatal del 
partido Pablo González Loyola. (EL) 
 
Cabeza. Los estudios para extraer el petróleo de aguas profundas son menores al 30%, por lo cual 
es una suposición decir que van a encontrar más en este lugar, aseveró Eduardo Renteria, 
Presidente de la fundación Colosio y señaló que la propuesta es extraer el hidrocarburo de los 
litorales, que es donde está probado que hay yacimientos. (EL) 
 
Cabeza. El gobierno federal intenta manipular a la opinión pública para privatizar PEMEX, aseguró 
el Presidente de la Fundación Colosio, Eduardo Rentería Ayala, quien agregó que primero hay 
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que explotar los yacimientos en los que realmente hay crudo, antes de explorar los yacimientos 
profundos. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Para enfrentar  el siglo XXI era necesario una nueva constitución la cual garantizara la existencia 
de los grupos indígenas y un pleno desarrollo en la práctica del deporte y la educación superior  y 
lo cual se logró hace unos días, aseguró el diputado Jaime Escobedo, coordinador parlamentario 
del PRI. (EL) 
 
Cabeza. El Estado de Querétaro es innovador, al otorgarle la oportunidad a los jóvenes de votar y 
ser votados, además de que puedan ocupar cualquier cargo de elección popular, siempre y cuando 
estén en pleno ejercicio de sus derechos políticos. Esto lo dijo el Presidente de la comisión de 
gobernación y administración pública y asuntos electorales de la Legislatura, Roberto Carlos 
Cabrera, luego de aprobarse las modificaciones electorales. (MR) 
 
Sondeo. Hay voces a favor y voces en contra de la reforma electoral que permite a ciudadanos de 
18 años votar y ser votados. Se dividen las opiniones entre quienes lo consideran una medida 
justa y quienes señalan que a esa edad no se tiene preparación para hacer carrera política. (MR) 
 
La llamada agenda 21, certificación para ciudades sustentables, ya está siendo trabajada en 
Querétaro. Sin embargo las prioridades de las diferentes administraciones municipales que han 
pasado, no le han dado continuidad a este proyecto, aseguró la diputada Adriana Fuentes 
Cortés, Presidenta (sic) de la comisión legislativa de desarrollo sustentable. (EL) 
 
Entrevista. Alonso Valdovinos Torales, diputado presidente de la comisión de seguridad pública 
y protección civil en el congreso del estado, comenta que el problema del grafiti es un problema 
social importante. Se ha tenido un acercamiento con personas que tienen que ver con el grafito 
pero en la expresión artística, hay problemas de plaqueo, grafito o graffiti esta es la expresión 
cultural donde lo importante es atacar la parte vandálica que está afectando a la gente en su 
propiedad y la imagen urbana. Para poder solucionar esto hay que trabajar mucho más 
intensamente en el trabajo social comunitario, porque de nada sirve llevar un muchacho que se 
dedica a hacer esto, a la cárcel y que salga con otras costumbres vandálicas y delincuenciales 
mucho más graves, lo importante es que ellos paguen la reposición del daño a la sociedad pero 
haciendo un trabajo comunitario. Es un delito que se persigue por querella, no por oficio, pero se 
debe buscar la forma de que se persiga por oficio, es decir que automáticamente cuando los 
policías vean a los muchachos actuando, los puedan detener en ese momento y llevarlos ante el 
ministerio público. En el tema del grafiti en las escuelas es un tema en el que también las 
autoridades tienen mucho que ver, el darles un escarmiento a los muchachos es muy importante 
y que sepan que esto no es un juego, que están afectando verdaderamente. El día de hoy tiene 
una reunión con el alcalde, Manuel González Valle y en un par de semanas estarán presentando 
esta propuesta de iniciativa. En el tema de la sanción del IEQ al PAN, comenta que como 
diputados tienen bien claro lo que se puede hacer y no se puede hacer, qué afecta y qué no afecta 
al partido., En su casa de enlace en Corregidora había un letrero con su fotografía, pero con las 
nuevas disposiciones mandaron quitar las fotografías y el nombre porque sabe que esto puede 
afectar al partido. La función que tiene el IEQ es esa y se tiene que ser responsable. Fueron 16 
(sic) letreros y espectaculares de Armando Rivera, entonces la intencionalidad es la que se vio. En 
el tema del balance del trabajo que ha hecho Germán Borja es importante, pero las condiciones 
con las que arrancó en el municipio no fueron las ideales y el tiempo para resolver los problemas 
en ocasiones es muy corto y los recursos también. A Corregidora falta un poco más de tiempo y 
valdría darle continuidad a los proyectos para hacer un buen trabajo. La reelección a 6 años sería 
lo adecuado para que dé tiempo de poder hacer productos más sustentables. Su compromiso es 
ser diputado 3 años y no buscará ningún cargo en Corregidora para el 2009. (EL) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La Secretaria de turismo Esther Carboney Echave entregó 23 distintivos M a empresas del 
sector turístico del Estado en San Juan del Río y la certificación del programa modernista a 
instructores. (MR) 
 
Esther Carboney Echave aseguró que se invierten 20 mdp en promoción del Estado de 
Querétaro, con el fin de que visiten la entidad 55 mil turistas durante la semana santa. Dijo que 
se promueve sobre todo la zona serrana para incrementar 70% la ocupación. (MR) 
 

SOCIEDAD 
El IVEQRO atenderá a los habitantes de la colonia Libertadores para responder a sus demandas, 
por mala construcción de sus viviendas, dijo Alfredo Botello. (MR) 
 
El titular del IVEQRO, José Guerrero Renaud aclara que los créditos fueron dados por la Caja 
Alianza; apuntó que todos los manifestantes son morosos y representan el 7% de las familias que 
habitan la colonia. Finalmente dijo que IVEQRO no construye y que a las constructoras se les 
exige fianza para estos casos. (MR) 
 
Marcela Torres, Presidenta del sistema estatal DIF, informó que son ya  707 cocinas escolares 
las que se han construido en el estado de Querétaro en escuelas de diferentes municipios. Esto, 
en su visita al municipio de El Marqués, en donde entregó la número 35 de aquel lugar. (EL) 
 
La presidenta del sistema estatal DIF, Marcela Torres dijo que las mujeres han ganado muchos 
espacios de desarrollo en lo que ahora pueden incidir más allá del ambiente familiar y doméstico, 
por lo que invitó a todas las mujeres queretanas a que participen en la política y salgan más allá 
de sus rejas. (EL) 
 
El 3 de mayo de 1908 se realizó el primer día de la mujer, en Nueva York, para exigir el voto 
femenino. En México fue en el año de 1935. Es un día para reflexionar, no para celebrar. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
La delegada de Cayetano Rubio, Silvia Solís, anunció la restauración de la vieja estación del 
ferrocarril en Hércules y los vagones abandonados, para hacer una Alameda antigua que atraiga el 
turismo. (MR) 
 
Entrevista. Juan Alberto González Arce, Secretario de servicios públicos del municipio de 
Querétaro, comenta que esta es una secretaría muy sensible para la ciudadanía. Estaba en la 
dirección de aseo y alumbrado público que es el punto sensible. Hace poco estuvo en un curso en 
Japón, invitado por ese gobierno, sobre el manejo correcto de residuos sólidos urbanos. Con el 
crecimiento que tuvieron durante muchos años, se estaba destruyendo el medio ambiente, hasta 
que vieron la urgencia de que cada quien asumiera su responsabilidad. La ventaja es que cada 
proyecto es cumplido por todos, porque se comprometen. Es algo que insiste aquí, para que la 
ciudadanía se haga corresponsable en el cuidado de  los servicios, como la basura, el alumbrado o 
los parques públicos. Eso es lo que más aprendió en Japón, donde entendieron que si no hay un 
ambiente sano, no hay nada después. En Querétaro se generan 930 gramos de basura por 
persona al día; y a más capacidad económica, más basura se genera. Esto equivale a 750 
toneladas de basura que son correctamente canalizadas. En los fraccionamientos que no han sido 
entregados al municipio, no se pueden dar servicios de limpia, alumbrado o parques, por ejemplo. 
Lo que pasa es que el municipio no los recibe si no cumplen con todos los lineamientos que los 
fraccionadores ya conocen, pero no cumplen, incluso algunos que ya tienen muchos años. En los 
condominios, ellos mismos deben encargarse de los servicios. En cuanto a alumbrado, hay 
recibidas 43 mil luminarias en todo el municipio; el año pasado se cambió el sistema de balastros 
y los focos, que prenden más rápido y ahorran energía. El consumo de enero de 2008 respecto a 
enero de 2007, representa un ahorro de 2.5 mdp. Otro proyecto importante es el de los parques: 
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el Bicentenario se quiere tenerlo para septiembre. Comenta que sí pueden cambiar los carritos 
para los recolectores de basura del mercado Escobedo e incluso se van a cambiar en toda el área 
de limpia. Respecto a la separación  de basura, actualmente se hace en el 30% de la ciudad. Se 
hizo una pausa en el crecimiento para cambiar la logística de recolección, mediante una 
reingeniería de las rutas. Espera que en mayo se reinicie con nueva colonias para llegar al doble 
de lo que actualmente se hace. En cuanto a jardines, Fundadores y Vista Alegre están próximos a 
entregar. En Hércules se va a hacer un parque muy grande, segundo en tamaño, después de 
Bicentenario. En dos años se va a cumplir el compromiso de entregar un millón de m2 en áreas 
verdes. (MR) 
 
Reporte urbano. Denuncian que los carritos de botes de basura en el mercado Escobedo, ya están 
muy desgastados, al igual que las llantas, por lo que piden el apoyo del municipio para renovarlos. 
(MR) 
 
Cabeza. El Instituto municipal de equidad de género, aplicará encuestas a varias empresas de 
Querétaro, para evaluar los parámetros de equidad que existen entre hombres y mujeres. Agregó 
que de acuerdo a los resultados, se entregarán certificados a las que cumplan con los criterios que 
tiene dicho instituto, señaló su titular, Cristina Morales. (MR) 
 
Cabeza. Los hombres deben entender que no se trata de una guerra de sexos, sino sólo de que 
todos tengamos los mismos derechos, así lo dijo Cristina Morales Domínguez, directora del 
instituto municipal de equidad y género, en el marco de la inauguración de la feria municipal de la 
mujer en el jardín Guerrero. (EL) 
 
Cabeza. El Instituto municipal de equidad de género dio inicio a un ciclo de conferencias con 
motivo del día internacional de la mujer, que se celebra mañana sábado, un ciclo de conferencias 
llamado El día de las mujeres todos los días. Además, en el jardín Guerrero se inauguró una feria 
para dar orientación en diversos temas como salud, violencia intrafamiliar y cuestiones laborales. 
(MR) 
 
Cabeza. Con el tema Los medios de comunicación y mis hijos, inició el ciclo de conferencias 
llamado Todos por la familia, en el que participan 250 trabajadores del municipio de Querétaro. La 
expositora, Ángeles Ruiz Corzo, destacó que la televisión es el medio que ha contribuido a la 
desintegración familiar, ya que en muchas ocasiones sustituye la comunicación entre padres e 
hijos. (MR) 
 
Se hizo la entrega de 620 despensas por parte del DIF de Corregidora, para personas con 
discapacidad y de la tercera edad, en el programa Vamos por tu alimentación. (MR) 
 
Los 33 policías de Corregidora que no pasaron el examen psicológico para portar arma de fuego, 
van a ser sometidos a un proceso especial, confirmó el Secretario de Seguridad Pública, Sergio 
Amaya. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués se invertirán alrededor de 16 mdp en 24 aulas en distintas 
escuelas de aquel lugar, según lo informó el presidente municipal Enrique Vega Carriles. (EL) 
 
Cabeza. Enrique Vega Carriles, Presidente municipal de El Marqués, informó que serán 60 los 
nuevos elementos que en este año serán incorporados a las filas de seguridad de la guardia 
municipal de aquel lugar y que para ese rubro la inversión será de 32 mdp, en este 2008. (EL) 
 
Este año se invertirán 300 mil pesos en capacitación para policías de El Marqués, anunció Arturo 
Reséndiz, titular de la dependencia. (MR) 
 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de San Juan del Río detuvieron a una persona 
que discutía con su ex pareja y la golpeaba con un arma de fuego. Le encontraron además, 26 
cartuchos útiles.  (MR) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El problema del cambio climático no es una ficción, sino una realidad a la que los 
expertos  han considerado como una gran arma de destrucción masiva, por lo catastrófico de sus 
efectos, aseguró Patricia Arendar, directora ejecutiva de Green peace México. (EL) 
 
Quejas. En la clínica 9 del IMSS una señora denuncia que el miércoles le tardaron dos horas en 
dar atención dentro del área de emergencias. (MR) 
 
Cabeza. Hacen falta adecuaciones a la ley estatal del medio ambiente, para incorporar el tema del 
cambio climático, dijo la directora de áreas naturales protegidas de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, María del Carmen Siurob, quien mencionó que con esta propuesta se darían 
facultades y obligaciones a las instituciones y dependencias del ejecutivo estatal, para realizar 
acciones concretas de mitigación y adaptación al cambio climático. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Entre 15 y 20% de los jóvenes internos en el Consejo tutelar para menores, cometieron 
un delito bajo el influjo de alguna droga. Los principales actos delictivos son robos a familiares y 
vecinos, informó el director del consejo estatal contra las adicciones, Jaime Ponce Alcocer. (MR) 
 
En el operativo de alerta máxima ayer en la noche, se revisaron 505 vehículos y 795 personas y 
se detectó 3 autos con reporte de robo. (MR) 
 


